

**Zeitschrift:** BKGV-Information

**Herausgeber:** Berner Kantonalgesangverband

**Band:** - (2002)

**Heft:** 55

**Nachruf:** Zum Gedenken : Stolzer Fähnrich - Hüter des Symbols für ein Ideal

**Autor:** Eggimann, Ernst W.

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# ZUM GEDENKEN

## Stolzer Fähnrich – Hüter des Symbols für ein Ideal

Als am Kantonalgesangfest 1978, das mit der Jubiläumsfeier zum 150-jährigen Bestehen des BKGV verbunden war, die Kantonalfahne vom letzten Festort Interlaken nach Bern zügelte, übernahm sie als neuer Kantonalfähnrich Paul Schweizer, der damalige Fähnrich der Berner Liedertafel. Ihn zeigt unser Bild vom 3. Juni 1978 mit der Kantonalfahne beim Berner Münster. Am 19. März 2002 ist er 72 ½ jährig gestorben.

Paul Schweizer trug die Fahne, ob an festlichem Anlass oder im Trauerflor an einem Grab, mit Stolz und Würde. Er wusste und fühlte, dass er der Hüter eines Symbols für Treue zum Ideal war, das die Chorsängerschaft verbindet. Zum Ideal, das mehr beinhaltet, als gemeinsames Erarbeiten von Chorwerken, das eben auch gelebte Gemeinschaft und Kameradschaft bedeutet.

Die Berner Liedertafel, in der er über vierzig Jahre mitsang, verlieh ihrem langjährigen Fähnrich die Ehrenmitgliedschaft. Er sei ein liebenswürdiger und umgänglicher Sängerkamerad gewesen, heisst es im Nachruf des Liedertafel-Vereinsorgans. Als seinem stolzen und würdigen Kantonalfähnrich der letzten Achtzigerjahre bewahrt auch



der Kantonalgesangverband Paul Schweizer, dem in einem halben Jahrhundert mit seiner Familie zum Berner gewordenen Aargauer, ein dankbares und treues Andenken.  
Ernst W. Eggimann